

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Perusahaan adalah sebuah organisasi atau entitas yang dibangun untuk memproduksi sebuah produk, baik itu berupa barang atau jasa dalam upaya untuk mendapatkan keuntungan (laba). Dalam menjalankan aktivitasnya, perusahaan membutuhkan dana agar dapat beroperasi sebagaimana mestinya. Dana tersebut digunakan untuk biaya operasional, membeli alat-alat perusahaan, gaji dan upah, serta untuk kebutuhan perusahaan lainnya yang dapat menunjang keberhasilan perusahaan. Dalam memenuhi kebutuhan akan dana tersebut sebuah perusahaan dapat memperoleh pendanaan dari internal maupun eksternal perusahaan. Sumber dana yang diperoleh perusahaan dari sumber internal adalah dana yang berasal dari pendapatan perusahaan juga dari modal pemilik atau pemegang saham. Sedangkan dana yang didapatkan dari sumber eksternal adalah dana yang diperoleh dari kreditur dan dari para investor.

Pemenuhan pendanaan yang berasal dari peminjaman dana kepada kreditur atau pendanaan yang berasal dari investor, memiliki faktor-faktor yang dapat menjadi tolak ukur keputusan bagi mereka apakah mau untuk menginvestasikan dana mereka atau tidak. Pasalnya pihak eksternal hanya akan menginvestasikan dana mereka kepada perusahaan yang sedang dalam kondisi baik saja agar dana mereka dapat bertumbuh bukan malah mendapat kerugian. Oleh karena itu para kreditur dan investor perlulah untuk melakukan sebuah penilaian perusahaan dari segi fundamentalnya dan itu dapat tergambarkan dan terbaca dengan menggunakan metode analisis tertentu kepada laporan keuangan perusahaan.

CV. Damarco Utama merupakan perusahaan kontraktor yang bergerak dibidang konstruksi bangunan dan jalan. CV. Damarco Utama ini didirikan oleh bapak Darwin Adam pada tahun 2008 yang beralamat di JL. Lematang No. 88 Dusun III Desa Teluk Lubuk Kec. Belikmbing Kabupaten Muara Enim. Beliau dibantu oleh teman dan saudara-saudaranya untuk membangun usaha kontraktor ini. Pengerjaan proyek kontraktor dimulai dengan kontrak untuk menentukan jangka

waktu suatu proyek yang disepakati. Berbagai macam proyek telah dilakukan oleh perusahaan ini, diantaranya yaitu membangun jalan dan bangunan. Dan pengerjaan proyeknyapun di berbagai kota di Pulau Sumatera, khususnya di Sumatera Selatan. Laporan keuangan merupakan alat yang sangat penting untuk memperoleh informasi mengenai posisi keuangan perusahaan dan hasil usaha yang dicapai oleh suatu perusahaan. Laporan keuangan juga dapat menjadi tolak ukur bagi pemilik dalam memperhitungkan keuntungan yang diperoleh, mengetahui berapa tambahan modal yang diperoleh, mengetahui berapa tambahan yang dicapai, dan mengetahui bagaimana keseimbangan antara hak dan kewajiban yang dimiliki. Analisa laporan keuangan adalah suatu proses dalam rangka membantu menganalisis atau mengevaluasi keadaan keuangan perusahaan, hasil-hasil operasi perusahaan masa lalu dan masa depan, adapun tujuan analisis laporan keuangan adalah untuk menilai kinerja yang dicapai perusahaan selama ini dan mengestimasi kinerja perusahaan pada masa mendatang. Analisa laporan keuangan juga dapat melihat pertumbuhan kinerja keuangan dari tahun ke tahun.

Laporan perubahan kas atau laporan sumber dan penggunaan kas disusun untuk menunjukkan perubahan kas selama satu periode dan memberikan alasan mengenai perubahan kas tersebut dengan menunjukkan darimana sumber kas dan penggunaannya. Laporan sumber dan penggunaan kas menggambarkan atau menunjukkan aliran atau gerakan kas yaitu sumber penerimaan dan penggunaan kas dalam periode yang berhubungan dengan kas tanpa memperhatikan hubungannya dengan penghasilan yang diperoleh maupun biaya yang terjadi.

Laporan sumber dan penggunaan kas akan dapat digunakan sebagai dasar menaksir kebutuhan kas di masa mendatang dan kemungkinan sumber yang ada atau dapat digunakan sebagai dasar perencanaan dan peramalan kebutuhan kas di masa akan datang. Sedangkan bagi para kreditor atau bank dengan laporan sumber dan penggunaan kas akan dapat menilai kemampuan perusahaan dalam membayar bunga atau mengembalikan pinjaman.

Dari uraian diatas dapat disimpulkan bahwa kas sangat berperan dalam menentukan kelancaran kegiatan perusahaan. Oleh karena itu, kas harus direncanakan dan diawasi dengan baik, baik penerimanya maupun penggunaannya.

Penerimaan dan pengeluaran kas suatu perusahaan ada yang bersifat rutin atau secara terus menerus dan ada pula yang bersifat insidentiil atau tidak secara terus menerus.

Berikut ini adalah data yang diperoleh langsung dari perusahaan, total aset, total liabilitas, total ekuitas pada CV. Damarco Utama yang diperoleh langsung oleh penulis selama periode 2020-2023, dapat dilihat pada Tabel 1.1.

Tabel 1.1
Total Aset, Total Liabilitas dan Total Ekuitas
CV. Damarco Utama

Tahun	Total Aset	Total Liabilitas	Total Ekuitas
2020	14.355.314.000.-	3.750.461.000.-	8.418.056.000.-
2021	14.894.990.000.-	6.122.043.000.-	8.772.947.000.-
2022	17.199.304.000.-	8.581.969.000.-	8.617.335.000.-
2023	17.321.565.000.-	8.449.857.000.-	8.871.708.000.-

Sumber: Laporan Posisi Keuangan CV. Damarco Utama

Berdasarkan Tabel 1.1 diatas jika dilihat dari laporan posisi keuangan pada tahun 2020-2021 perusahaan mengalami kenaikan jumlah aset yaitu sebesar Rp539.676.000,- dan pada tahun 2022-2023 perusahaan mengalami kenaikan jumlah aset yaitu sebesar Rp122.261.000. Selain itu juga perusahaan mengalami kenaikan liabilitas pada tahun 2020-2021 sebesar Rp2.371.582.000,- dan pada tahun 2022-2023 perusahaan mengalami penurunan liabilitas sebesar Rp132.112.000. Adapun besarnya ekuitas pada CV. Damarco Utama pada tahun 2020-2021 mengalami kenaikan yaitu sebesar Rp354.891.000, dan pada tahun 2022-2023 mengalami kenaikan sebesar Rp254.373.000. Analisa tersebut dibuat karena merupakan salah satu faktor untuk mengetahui kemajuan perusahaan, kelancaran arus kas dalam perusahaan dan mengetahui keberhasilan pencapaian tujuan operasional perusahaan.

Berdasarkan uraian diatas dan pentingnya menganalisa sumber dan penggunaan kas yang ada pada CV. Damarco Utama, maka penulis tertarik untuk membuat laporan akhir ini dengan judul “**Analisis Sumber dan Penggunaan Kas**

pada CV. Damarco Utama”.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang masalah di atas, maka dapat dirumuskan permasalahannya yaitu

1. Sumber dan penggunaan kas pada CV. Damarco Utama belum dikelola dengan efektif
2. Adanya penurunan kas pada laporan keuangan tahun 2020-2021 dan adanya kenaikan kas pada laporan keuangan tahun 2022- 2023.

1.3 Ruang Lingkup Penulisan

Berdasarkan rumusan masalah di atas, agar pembahasan lebih terarah. Pada penulisan laporan akhir ini, penulis hanya membahas sumber dan penggunaan kas selama 4 tahun terakhir yakni 2020, 2021, 2022, dan 2023.

1.4 Tujuan dan Manfaat Penulisan

1.4.1 Tujuan Penulisan

Tujuan penulisan yang akan dicapai adalah untuk mengetahui dari mana dan digunakan untuk apa saja sumber dan penggunaan kas pada CV. Damarco Utama tahun 2020, 2021, 2022 dan 2023.

1.4.2 Manfaat Penulisan

Manfaat yang diharapkan dalam penulisan ini adalah:

1. Bagi Perusahaan
Sebagai bahan untuk mengevaluasi sumber dan penggunaan kas pada CV. Damarco Utama
2. Bagi Lembaga
Sebagai bahan bacaan dan referensi untuk mahasiswa Politeknik Negeri Sriwijaya khususnya Jurusan Akuntansi agar dapat menambahkan karya tulis dalam penelitian dengan topik yang sama di masa yang akan datang untuk hasil yang lebih baik.

3. Bagi Penulis

Sebagai sarana untuk menambah wawasan mengenai sumber dan penggunaan kas pada CV. Damarco Utama.

1.5 Metode Pengumpulan Data

1.5.1 Jenis dan Sumber Data

Sumber data berdasarkan cara memperolehnya, Sugiono (2018:456) menyatakan bahwa:

Sumber data yang dapat digunakan dalam proses penelitian yaitu:

1. Data primer, merupakan sumber data yang didapatkan langsung kepada pengumpul data. Data diperoleh dari angket yang dibagikan kepada responden, kemudian responden akan menjawab pertanyaan sistematis atau diperoleh dari hasil wawancara yang dilakukan langsung kepada informan.
2. Data sekunder, merupakan data yang tidak diberikan secara langsung kepada pengumpul data. Biasanya dalam bentuk file dokumen atau melalui oranglain. Peneliti mendapatkan tambahan data melalui berbagai sumber, mulai dari buku, jurnal online, artikel, berita dan penelitian terdahulu sebagai penunjang data maupun pelengkap data.

Berdasarkan jenis sumber data di atas, sumber data yang digunakan dalam penulisan ini adalah data primer. Data primer yang didapat penulis berupa laporan posisi keuangan, sejarah perusahaan, struktur organisasi perusahaan, visi dan misi perusahaan.

1.5.2 Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah teknik ataupun cara yang digunakan penulis untuk mengumpulkan data yang nantinya data tersebut akan digunakan oleh penulis untuk memperoleh bahan, keterangan, dan informasi terkait dengan penulis.

Sugiono (2018) menyatakan bahwa:

Teknik pengumpulan data dapat dilakukan dengan beberapa teknik sebagai berikut:

1. Survey Kuesioner, merupakan cara dengan menyebarkan kuesioner atau

angket sebagai instrumen penelitian. Kuesioner ini menjadi wadah yang efektif dan efisien untuk menumpulkan data yang akan diukur secara statistik.

2. Teknik Wawancara, merupakan proses pengumpulan data, menggunakan informan yang menjawab pertanyaan yang diajukan untuk kepentingan penelitian.
3. Teknik Observasi, merupakan teknik yang harus dilakukan dengan ketelitian dan kecermatan dalam rangka memperoleh data penelitian. Teknik observasi ini melibatkan pengerahan beberapa indera peneliti untuk menangkap fenomena disekitar yang bisa dijadikan data.
4. Teknik Dokumentasi, merupakan sumber data yang digunakan untuk melengkapi penelitian, berupa sumber tertulis maupun gambar. Dokumen tersebut akan memberikan informasi bagi proses penelitian.
5. Teknik Triangulasi, merupakan teknik yang dilakukan dengan mengumpulkan data dari berbagai sumber yang berbeda dengan menggunakan metode yang sama secara bersamaan.

Bedasarkan pengertian teknik pengumpulan data di atas, teknik yang digunakan penulis adalah teknik dokumensi. Penulis memperoleh dokumen berupa data laporan keuangan yaitu laporan posisi keuangan tahun 2020, 2021, 2022, dan 2023.

1.6 Sistematika Penulisan

Secara garis besar laporan akhir terdiri dari lima bab yang berisikan materi yang akan dibahas. Agar mempermudah pembahasan laporan akhir dan sistematis sesuai dengan yang diharapkan, berikut ini dijelaskan sistematika pembahasan secara singkat:

BAB I PENDAHULUAN

Pada bab ini penulis memuat mengenai latar belakang masalah, rumusan masalah, ruang lingkup pembahasan, tujuan penulisan, manfaat penulisan, dan sistematika penulisan laporan akhir.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Pada bab ini akan dijelaskan landasan teori yang akan dijadikan pedoman ataupun pendukung pada hasil dan pembahasan penelitian serta sebagai bahan pembanding. Landasan teori yang akan diuraikan adalah pengertian laporan keuangan, tujuan laporan keuangan, jenis-jenis laporan keuangan, pengertian kas, sumber kas, penggunaan kas, pengertian analisis sumber dan penggunaan kas,

tujuan analisis sumber dan penggunaan kas, dan penyusunan analisis sumber dan penggunaan kas.

BAB III GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN

Pada bab ini penulis menguraikan tentang kondisi umum perusahaan, yang meliputi sejarah singkat perusahaan, visi dan misi, struktur organisasi, pembagian tugas, dan laporan posisi keuangan CV. Damarco Utama 4 tahun terakhir, yaitu 2020, 2021, 2022, dan 2023.

BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN

Pada bab ini akan dijelaskan hasil penelitian yang telah diolah melalui beberapa uji, serta menguraikan pembahasan dari hasil tersebut.

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

Pada bab terakhir ini berisikan kesimpulan dari hasil dan pembahasan pada bab iv, serta memberikan saran yang dapat bermanfaat bagi CV. Damarco Utama dalam memperbaiki masalah yang ada.